
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30 de marzo de 2023 

 

 

  



 
 
 
 

                                                30 de marzo de 2023 

 

INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Diputados buscarán ampliar derechos de mujeres trabajadoras de gobierno 
https://mimorelia.com/noticias/politica/diputados-buscar%C3%A1n-ampliar-derechos-de-
mujeres-trabajadoras-de-gobierno 
Con la presentación de una iniciativa, en conjunto las diputadas Julieta García Zepeda, 
Anabet Franco Carrizales y Margarita López Pérez, y el diputado Juan Carlos Barragán 
Vélez buscarán ampliar los derechos de las mujeres trabajadoras al servicio del Gobierno 
de Michoacán. Lo anterior con la reforma al inciso a y adicionar cinco fracciones al artículo 
22 de la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado de Michoacán de Ocampo y de sus 
Municipios. Como primer término, los legisladores proponen que las trabajadoras puedan 
solicitar permisos económicos con goce de sueldo cuando requieran atender a su pareja 
sentimental (esposo o concubino), hijos o hijas cuando estén enfermos, considerando que, 
Por otro lado, se busca garantizar la equidad de salarios y prestaciones, mencionando que 
en la ley actual el artículo 123 de la Constitución Mexicana es ambiguo y no se encuentra 
expresado en la legislación local. 
 
Van por registro de agresores de mujeres en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/van-por-registro-de-agresores-de-mujeres-en-
michoacan-9837272.html 
Una segunda propuesta de iniciativa de ley, fue presentada este miércoles en el Congreso 
sobre la creación de un Registro de Agresores de Mujeres debido a que el 64.9 por ciento 
de las mujeres de 15 años y más en Michoacán han sido víctimas de algún tipo 
de violencia en algún momento de su vida. En noviembre del año pasado, el diputado Marco 
Polo Aguirre Chávez propuso la creación de un Registro Público de Agresores Sexuales, 
pero la iniciativa sigue estando en Comisiones. La propuesta del legislador expone que el 
Registro debe ser operado por la Secretaría de Gobierno e incluye a las personas 
sentenciadas por los delitos de violación, abuso sexual, corrupción de menores, estupro, 
hostigamiento sexual, acoso sexual, pederastia, pornografía, turismo sexual, lenocinio y 
contra la intimidad y la imagen, en cualquiera de sus modalidades. 
 
Buscarán darle estabilidad al Poder Legislativo 
https://indiciomich.com/buscaran-darle-estabilidad-al-poder-legislativo/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/mega-representaci%C3%B3n-parlamentaria-para-
darle-otra-cara-al-congreso-de-michoac%C3%A1n-oscar-escobar 
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscara-representacion-parlamentaria-recuperar-
autonomia-del-legislativo/ 
Luego de la inminente representación parlamentaria que se dará al interior del Congreso 
del Estado de Michoacán, el diputado Víctor Manríquez, aseguró que el reto principal será 
darle una estabilidad, y buscar un aseo en todos los rubros. “Lo importante es la estabilidad, 
un aseo legislativo, así como el defender los intereses de las y los michoacanos”, dijo. Víctor 
Manríquez, reconoció a las diputadas y diputados que se sumaba a la representación 
parlamentaria para darle una mayor objetividad al trabajo legislativo. “Es importante decirlo, 
el poder legislativo es un poder autónomo y que tenga fortaleza para defender los intereses 
de las y los michoacanos”.  
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Abandonos de bancadas no afectan al Congreso: Jesús Hernández  
https://www.quadratin.com.mx/politica/abandonos-de-bancadas-no-afectan-al-congreso-
jesus-hernandez/ 
La decisión de los diputados de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), 
Encuentro Solidario (PES) y Movimiento Ciudadano (MC), de sumarse a la Representación 
Parlamentaria no afecta al Congreso del Estado ni a las demás fuerzas políticas, afirmó el 
coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús 
Hernández. Señaló que solo conocen del tema por los medios de comunicación, pero no 
en la Junta de Coordinación Política, la cual se reunirá cuando lo considere necesario, 
puede ser en cuestión de minutos, horas o días. “Cuando nosotros decidamos, es así, el 
órgano se reúne cuando estime pertinente”.   
 
Sin fecha convocatoria de JUCOPO para ampliar la Representación Parlamentaria 
https://postdata.news/sin-fecha-convocatoria-de-jucopo-para-ampliar-la-representacion-
parlamentaria/ 
El diputado Marco Polo Aguirre Chávez, quien se convirtió en coordinador de la 
Representación Parlamentaria en el Congreso de Michoacán, tras renunciar al PRI, aclaró 
que este grupo se mantendrá con 3 integrantes hasta que el pleno legislativo sea notificado 
de manera formal de la adhesión de 7 nuevos miembros de otros partidos políticos. Señaló 
que hasta entonces definirá también si se mantiene como parte de esa fracción y si pondría 
como condición seguir en la posición de coordinador parlamentario. “Cuando llegan 3 con 
diferentes filiaciones, lo que tienes que hacer es mucha política y yo te quiero decir que la 
Representación Parlamentaria, que hasta el momento somos tres, no se puede considerar 
de 10 hasta que sea notificado el pleno y hasta que no esté en el pleno sigue en el mismo 
estatus”. 
 
Michoacán 3 Diputados Pro 4T Dudan De Seguir En La Bancada De Representación 
https://www.changoonga.com/2023/03/29/michoacan-3-diputados-pro-4t-dudan-de-seguir-
en-la-bancada-de-representacion/ 
El diputado, Marco Polo Aguirre Chávez, quien hasta hace unos días, era coordinador de 
la representación parlamentaria dentro de la LXXV Legislatura en el Congreso del Estado 
de Michoacán, mencionó que tanto él, cómo sus compañeras Fanny Arreola y Eréndira 
Isauro, valorarán permanecer en la representación, tras los recientes cambios. «No 
necesito el cargo para hacer bien las cosas , ni necesito los reflectores para poder hacer 
bien las cosas tengo muchos años en esto y muchos piensan que lo relevante es ser 
coordinador, yo de cuatro diputaciones gané 3», manifestó el legislador. Indicó que por su 
parte seguirá trabajando con sus homólogas Fanny y Eréndira, desde la representación, 
aunque aclaro que si en algún momento, el «juego» es únicamente entre los otros siete 
diputados, no les quedará otra opción, que abandonar la representación. 
 
Por falta de esclarecimiento de recursos, reprobado el cuarto informe trimestral del 
Congreso de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/por-falta-de-esclarecimiento-de-recursos-reprobado-
el-cuarto-informe-trimestral-del-congreso-de-michoac%C3%A1n 
El cuarto informe trimestral financiero del 2022 del Congreso de Michoacán fue reprobado 
por el Comité de Administración y Control, ante la falta de justificación del ejercicio de 
millones de pesos, informó la presidenta de dicho órgano interno del Legislativo, Mónica 
Valdez Pulido. A pregunta expresa, la diputada perredista mencionó que son alrededor de 
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43 millones de pesos tan solo en los últimos tres meses del año anterior, los que faltan de 
esclarecer, sin embargo, dijo, será el jueves cuando se le dé lectura en el Pleno y que se 
proporcionen datos precisos de la información financiera del Congreso.  
 
Acuerda Jucopo receso extraoficial de sesiones durante 15 días  
https://www.quadratin.com.mx/politica/acuerda-jucopo-receso-de-sesiones-extraoficial-
durante-15-dias/ 
Bajo el argumento de que se privilegiará el trabajo en las comisiones dictaminadoras del 
Congreso del Estado, la Junta de Coordinación Política acordó un receso de sesiones 
extraoficial, con una duración de 15 días. Los recesos establecidos en la Ley Orgánica y 
de Procedimientos Legislativos son del primero al 31 de enero y del 15 de julio al 15 de 
septiembre, lapsos durante los que teóricamente se intensifica el trabajo en las 
comisiones dictaminadoras. Casualmente, el receso de sesiones extraoficial coincide con 
la Semana Santa y la Pascua, durante las que los diputados intentarán dictaminar algunas 
de las casi 600 iniciativas de ley que se han turnado a las comisiones que integran, pero 
que tienen en la congeladora legislativa.  
 
Violencia política en la Jucopo, acusa Luz María García 
https://www.contramuro.com/violencia-politica-en-la-jucopo-acusa-luz-maria-garcia/ 
https://postdata.news/no-teniamos-voz-ni-voto-diputadas-denuncian-ser-victimas-de-
violencia-politica/ 
La diputada Luz María García García acusa que dentro de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) se ejerció violencia política en su contra, en donde no había posibilidad de que 
manifestara sus opiniones ya que todo se resolvía por chat de whatsapp a base de 
mayoriteos. La legisladora del Partido Encuentro Solidario, determinó con otros seis 
diputados del Congreso pasar a formar parte de la Representación Parlamentaria, 
buscando ser contrapeso de Morena y sus afines dentro de la Cámara. A lo largo del año y 
medio que formó parte de la Jucopo como coordinadora de la bancada del PES, la 
legisladora refiere haber sufrido violencia política, principalmente en los últimos meses. 
 
Boletines: 
 
Ayuntamientos tienen 90 días para crear coordinaciones de protección civil: 75 
Legislatura 
Los ayuntamientos de Michoacán y el Concejo Mayor de Cherán, tendrán 90 días para crear 
las Coordinaciones Municipales de Protección Civil o para armonizar su reglamentación, a 
efecto de asegurar su correcto funcionamiento; un requisito indispensable es que esos 
organismos deberán ser dirigidos por personas con experiencia comprobable en la materia. 
Lo anterior, luego de que las y los legisladores michoacanos votaron a favor del dictamen 
para reformar el artículo 42 de la Ley de Protección Civil del Estado de Michoacán, 
presentada por las Comisiones de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales y de 
Seguridad Pública y Protección Civil, sobre la iniciativa que les fue turnada de los diputados 
Julieta García Zepeda y Juan Carlos Barragán Vélez. 
 
Un medio ambiente sano es un Derecho Humano que debe ser reconocido por la 
Constitución: Dip. Luz García 
El medio ambiente sano es un Derecho Humano y por su relevancia debe ser elevado a 
rango constitucional estatal, propuso la Diputada Luz María García García a la 75 
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Legislatura del Congreso del Estado. Desde la tribuna del Poder Legislativo, la 
representante del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), enfatizó la importancia que 
tiene para toda las personas y las próximas generaciones, tomar medidas hoy y asegurar 
un medio ambiente sano para el mañana. 
 
Presenta Brenda Fraga, iniciativa para armonizar en Michoacán la Ley General en 
Materia de Desaparición Forzada de Personas 
Ante la exigencia de que se concrete en Michoacán, la Ley de Desaparición Forzada de 
Personas, Desaparición Cometida por Particulares y el Sistema de Búsqueda de Personas 
en Michoacán, la Diputada Local del Partido del Trabajo Brenda Fraga Gutiérrez, presentó 
de nueva cuenta la iniciativa que trazó en conjunto con la Comisión de Familiares de 
Personas Detenidas Desaparecidas de México, “Alzando Voces”, para generar mayor 
certidumbre jurídica y mayor aplicación de la justicia en nuestro estado. La legisladora 
petista recordó que este fenómeno surgió en los años sesenta, pero detonó a partir de la 
llamada “Guerra Contra el Narcotráfico” del sexenio calderonista, que se enquistó en la vida 
pública de la mano de la detención arbitraria, la tortura y la ejecución extrajudicial en el 
contexto de fenómenos sociales, pero principalmente de la proliferación de la corrupción, la 
obstaculización del acceso a la justicia, la participación de agentes del Estado y la rampante 
impunidad. 
 
Tienen ayuntamientos 45 días para instalar Consejos Municipales de Seguridad 
Pública 
En aras de salvaguardar la integridad y derechos de las personas, así como garantizar el 
orden y la paz pública en los municipios michoacanos, los ayuntamientos tendrán un plazo 
máximo de 45 días, a partir del inicio de sus funciones, para instalar y operar sus Consejos 
Municipales de Seguridad Pública. Lo anterior, como parte de las reformas que aprobó el 
Congreso de Michoacán a la Ley Orgánica Municipal, con el propósito de garantizar el 
funcionamiento y operatividad de los citados Consejos. 
 
Propone Reyes Galindo reconocer a trabajadores de la comunicación como 
defensores de derechos humanos 
A través de un proyecto de decreto que planea modificar el nombre de la Ley para la 
Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, el diputado 
Reyes Galindo Pedraza, busca que en Michoacán se visibilice y proteja a todas las 
personas dedicadas a la comunicación de manera profesional, así, se reconozca a este 
sector como defensores de los derechos humanos. Para ello, presentó una iniciativa que 
reforma la fracción XI y adiciona una fracción XII al artículo 2 del mismo ordenamiento, para 
que quede de la siguiente manera: Ley para la Protección de Personas Defensoras de 
Derechos Humanos, Periodistas y Trabajadores de las Comunicaciones; con ello se 
contempla la ampliación conceptual y se beneficiaría además a todas las personas que 
realicen actividades relacionadas y vinculadas con las comunicaciones. 
 
Exhorta Congreso a dar más apoyos, para que artesanos asistan a Tianguis Artesanal 
A través de un exhorto, el Congreso del Estado invitó a los titulares del Poder Ejecutivo 
Estatal, de los gobiernos municipales y del Consejo Mayor de Cherán, a que, en el marco 
de sus atribuciones, apoyen con promoción, viáticos y facilidades para que artesanos 
puedan trasladarse al Tianguis Artesanal de Domingo de Ramos que se realizará del 1 al 
16 de abril en la ciudad de Uruapan, a ofertar sus piezas. El Pleno del Congreso del Estado 
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votó a favor de la propuesta sometida a su consideración por parte de la diputada Brenda 
Fabiola Fraga Gutiérrez, quien en su exposición de motivos refirió  que los artesanos, en su 
mayoría indígenas, deberían ser un sector social ampliamente respetado y reconocido por 
su carácter de portadores de valor histórico y cultural,  pero que “evidentemente se 
encuentran presos de las desigualdades sociales que heredaron, y a ello se suma en 
ocasiones el menosprecio por su trabajo al negar su alto valor artístico y económico”. 
 
Debe existir un programa tarifario especial para residentes vecinales de casetas de 
cobro: Víctor Manríquez 
En Michoacán debe existir un programa tarifario especial para residentes vecinales de 
casetas de cobro, que no tienen posibilidad de tomar vialidades alternas para su tránsito 
diario, subrayó el diputado Víctor Manríquez González, coordinador de la Representación 
Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello, el legislador 
presentó este miércoles ante el Pleno Legislativo, una iniciativa para reformar la Ley de 
Caminos y Puentes del Estado, con la intención de garantizar el derecho a la movilidad de 
quienes se encuentran en dicha situación. 
 
Operadores de transporte y servicios deben ser capacitados en lengua de señas: 
Víctor Zurita 
Los operadores del transporte público y servicios de emergencia como son ambulancias, 
bomberos, policías deben ser capacitados en Lengua de Señas Mexicana y así poder 
brindar auxilio y mejor servicio a las personas sordas, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, 
presidente de la Comisión Especial para la Atención a Personas con Discapacidad en la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario 
de Morena, presentó este miércoles ante el Pleno del Congreso, una iniciativa para reformar 
la Ley de Tránsito y Vialidad del Estado a fin de proteger los derechos de los integrantes de 
la comunidad sorda que hacen uso del transporte público o que llegan a tener la necesidad 
de recibir un servicio de emergencia como una ambulancia, bomberos o de seguridad 
pública. 
 
Propone Eréndira Isauro, crear listado de personal de seguridad pública y privada 
sancionado 
La diputada local por el distrito 05 de Paracho, Eréndira Isauro Hernández, presentará al 
Congreso del Estado iniciativa de reforma a la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública 
de Michoacán, misma que busca generar un registro de policías que cometan alguna falta, 
con la finalidad de contar con cuerpos policiales confiables. Se busca generar un registro 
estatal del personal de Seguridad Pública, Auxiliar, privada y de Procuración de Justicia 
estatales y municipales que hayan sido sancionados, a cuyo listado el acceso será privado 
y exclusivo de las citadas instituciones. 
 
Necesario intensificar acciones para preservar recursos naturales en los municipios: 
Gloria Tapia 
En Michoacán es necesario seguir intensificando acciones y medidas para la preservación 
de los recursos naturales en nuestros municipios, combatiendo la descertificación de la 
tierra, apuntó la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento 
Municipal y Límites Territoriales en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
recordó que en nuestro país anualmente 12 millones de hectáreas dejan de ser cultivables, 
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además de que en Michoacán se estima que el 70 por ciento de su superficie está en riesgo 
de caer en descertificación. 
 
El reconocimiento al derecho de las trabajadoras del hogar debe ser efectivo: Mónica 
Valdez 
El reconocimiento al derecho de las trabajadoras del hogar debe ser efectivo, pues de nada 
vale que la norma lo garantice si en la realidad éste no se ve reflejado, subrayó la diputada 
Mónica Valdez Pulido, integrante de la Representación Parlamentaria de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. En vísperas de la conmemoración del Día 
Internacional de las Trabajadoras del Hogar, la diputada perredista por el Distrito de 
Zacapu, lamentó a que pese por Ley el trabajo doméstico debe contar con protección social, 
la norma no se cumple, tanto que en Michoacán sólo el diez por ciento de las trabajadoras 
en este rubro cuentan con Seguro Social. 
 
Necesario que en Michoacán se conozcan las reglas de operación del Programa de 
Fertilizantes Gratuitos: Julieta Gallardo 
En Michoacán es necesario que se conozcan las reglas de operación del Programa de 
Fertilizantes Gratuitos, para con ello generar certeza de su aplicación en la entidad, subrayó 
la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada integrante de la Representación 
Parlamentaria destacó la urgencia de que quede totalmente claro cuáles son los requisitos 
para integrar el padrón de beneficiarios y otorgados los apoyos, así como dónde y cuándo 
serán entregados. 
 
Acompaña JC Barragán iniciativa para tipificar violencia en el noviazgo  
Con el propósito de tipificar el delito de violencia en el noviazgo y sancionar hasta con tres 
años de cárcel a quienes lo comentan, la bancada de Morena presentó reforma al Código 
Penal del Estado. La iniciativa nace de una propuesta ciudadana, hecha por un grupo de 
mujeres jóvenes que solicitó al diputado Juan Carlos Barragán y a las diputadas Julieta 
García, Anabet Franco y Margarita López, la suscribieran y acompañaran, ante el grave 
problema que es la violencia en el noviazgo, donde se originan un buen número de 
feminicidios. 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Lamenta Mónica Valdez ataques del PRD  
https://www.quadratin.com.mx/politica/lamenta-monica-valdez-ataques-del-prd/ 
La diputada Mónica Valdez lamentó que sus compañeros del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), en un impulso motivado por la desinformación, ataquen a las tres 
diputadas que decidieron generar contrapesos porque no estaban siendo escuchadas. Ante 
las posturas asumidas por su dirigente estatal, Octavio Ocampo y otros militantes como 
Antonio Soto, la diputada por el distrito de Zacapu dijo que fue una decisión que tomaron 
con responsabilidad, para generar contrapesos, porque en este momento el país y el estado 
están en una encrucijada en la que se busca llevar a la deriva los principios democráticos 
que su partido defiende.  
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El descaro más grande de AMLO, impulsar a afines para controlar INE: PAN  
https://www.quadratin.com.mx/politica/el-descaro-mas-grande-de-amlo-impulsar-a-afines-
para-controlar-ine-pan/ 
El secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas, consideró que la relación de 
aspirantes a consejerías del Instituto Nacional Electoral (INE), con Morena, es insoslayable 
y evidencia la intención del presidente Andrés Manuel López Obrador de controlar las 
elecciones. “Es el descaro más grande del mundo por parte del presidente de la República, 
quien no tiene empacho en decir que no es inmoral que sean simpatizantes de Morena, 
cuando, sabemos que el órgano electoral debe de ser totalmente imparcial”, comentó el 
dirigente panista.  
 
Silvano hundió al PRD y ahora se apropia de MC: Juan Pablo Celis 
https://indiciomich.com/silvano-hundio-al-prd-y-ahora-se-apropia-de-mc-juan-pablo-celis/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/silvano-hundio-al-prd-y-ahora-se-
apropia-de-mc-juan-pablo-celis/ 
“Tras terminar de hundir al PRD con la desaparición de su fracción parlamentaria después 
de 30 años de existencia en el Congreso de Michoacán, ahora Silvano Aureoles y aliados 
se apropian de Movimiento Ciudadano”, señaló el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo 
Celis Silva. La integración de la mega Representación Parlamentaria entre los nuevos 
diputados de MC, Víctor Manríquez, Oscar Escobar y las ultimas diputadas del PRD, dejó 
al descubierto su alianza de facto para buscar puestos de poder e intereses económicos. 
 
PRD en la entidad da una imagen débil, con extinción de su representación en 
Congreso: PRI Michoacán 
https://metapolitica.news/2023/03/29/prd-en-la-entidad-da-una-imagen-debil-con-
extincion-de-su-representacion-en-congreso-pri-michoacan/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pri-no-se-aliar%C3%A1-con-personas-que-tienen-
debilidad-ideol%C3%B3gica-memo-valencia 
Guillermo Valencia Reyes, dirigente del PRI en Michoacán, señaló que el PRD está dando 
una imagen débil, luego de que se quedara sin representación en el Congreso del Estado; 
y aunque prevé una alianza, también se rehúsa a hacer mientras el interlocutor sea Octavio 
Ocampo. “Se prevé que pueda existir una eventual coalición más adelante obviamente si 
buscan algún otro interlocutor válido que no sea Octavio Ocampo porque no lo 
reconocemos como tal”, sentenció el priista.  
 
Niega MC mano de Silvano para armar megabancada en Congreso de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-mc-mano-de-silvano-para-armar-
megabancada-en-congreso-de-michoacan/ 
El dirigente de Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán, Antonio Carreño Sosa, negó 
que el exgobernador Silvano Aureoles Conejo tenga injerencia de algún tipo en el partido. 
“En el tema de Silvano, que si está detrás de MC, que si ya metió la mano, que si se adueñó 
del partido, (…) es una figura pública que no influye en nuestro partido, ni en Michoacán ni 
a nivel nacional”, dijo. En rueda de prensa, luego de que el delegado nacional de MC, Víctor 
Manríquez, diputado en el Congreso de Michoacán, se apoderó de la Representación 
Parlamentaria, desbancó a su timonel, de tufo morenista, y disolvió las bancadas del PRD 
y del PES, Toño Carreño atribuyó la jugada maestra a las habilidades políticas del diputado 
experredista. 
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Inválida, revocación de autogobierno en San Matías, Hidalgo: IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/invalida-revocacion-de-autogobierno-en-san-
matias-hidalgo-iem/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) negó que sea oficial y válida la revocación de las 
facultades de presupuesto directo al Consejo Comunal de San Matías Grande, localidad 
otomí perteneciente al municipio de Hidalgo, gobernado el presidente municipal emanado 
del PT, José Luis Téllez Marín. En entrevista con Quadratín, la consejera Carol Berenice 
Arellano Rangel, presidenta de la Comisión para la Atención de los Pueblos Indígenas, 
informó que el IEM no ha recibido ningún recurso legal que implique dejar sin efectos la 
consulta realizada el 22 de enero, que la comunidad autorizó, mediante una consulta, el 
ejercicio del presupuesto directo.   
 
Le dan demasiada importancia a Silvano Aureoles: Valencia Reyes 
https://metapolitica.news/2023/03/29/le-dan-demasiada-importancia-a-silvano-aureoles-
valencia-reyes/ 
Guillermo Valencia Reyes, líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Michoacán, criticó la atención que se le está dando en la actualidad al exgobernador Silvano 
Aureoles Conejo. "Le dan demasiada importancia al señor Aureoles", afirmó Valencia 
Reyes en conferencia de prensa. "Él anda ahí con sus sueños de ser candidato presidencial 
y yo no sé si está metido o no, pero la verdad es que el que esté presente hasta en estas 
ruedas de prensa es darle demasiada importancia al señor", agregó. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Hasta abril, tarjetización de apoyos a adultos mayores: Bienestar  
https://www.quadratin.com.mx/principal/hasta-abril-tarjetizacion-de-apoyos-a-adultos-
mayores-bienestar/ 
El proceso de tarjetización del programa Adultos mayores se mantendrá hasta abril, informó 
el delgado estatal de la Secretaría del Bienestar, Roberto Pantoja Arzola. El funcionario 
federal dijo que aún faltan por tarjetizar a 24 mil 715 beneficiarios, a quienes pidió acercase 
a las oficinas de la Secretaría del Bienestar. El traslado que se hace es de beneficiarios que 
recibían apoyos en BBVA Bancomer y ahora serán enviados al Banco del Bienestar.  
 
Banorte, Banbajío, Banamex y Bienestar, protegidos por Policía Auxiliar  
https://www.quadratin.com.mx/politica/banorte-banbajio-banamex-y-bienestar-protegidos-
por-policia-auxiliar/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que Banorte y Banbajío respondieron al 
llamado del Gobierno de Michoacán para que sus bancos sean resguardados por la Policía 
Auxiliar. El mandatario sostuvo que por el momento no hay informes de que alguna 
institución bancaria se haya amparado ante la nueva ley que obliga a la banca comercial a 
que sus sucursales sean resguardadas por dicho cuerpo policial. Antes, el mandatario 
entregó uniformes y armamento a la Policía Auxiliar y durante su discurso habló sobre 
posibles amparos de bancos para asumir la nueva ley.  
 
Procesos agroecológicos disminuirían costos de producción en el campo 
https://www.quadratin.com.mx/economia/procesos-agroecologicos-disminuirian-costos-de-
produccion-en-el-campo/ 
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Los costos para la producción en el campo podrían disminuir incluso un 50 por ciento al 
utilizar procesos agroecológicos, expuso Marx Aguirre, subsecretaria de Organización y 
Desarrollo de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), quien indicó que 
siguen trabajando en hacer los cambios en los procesos de producción. Hay procesos que 
nos están diciendo que la agricultura sí es sustentable, y debe trabajarse de manera 
profunda, con mayores procesos agroecológicos, y hay propuestas, indicó la funcionaria en 
el marco de la inauguración del Primer Concurso Fotográfico Por un Agricultura 
Sustentable.  
 
Designa TJAM a Sergio Martínez como Magistrado por Ministerio de Ley  
https://www.quadratin.com.mx/politica/designa-tjam-a-sergio-martinez-como-magistrado-
por-ministerio-de-ley/ 
Hoy, en sesión extraordinaria, el Pleno del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de 
Michoacán (TJAM) designó en forma unánime al licenciado Sergio Alberto Martínez 
Ocampo, Magistrado por Ministerio de Ley de la Quinta Sala Especializada en Materia 
Anticorrupción y Responsabilidades Administrativas. Así también, designó a la Magistrada 
Lizett Puebla Solórzano como Presidenta suplente de este órgano de justicia.   
 
Entregan uniformes y equipamiento a elementos de la Policía Auxiliar de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/entregan-uniformes-y-equipamiento-a-
elementos-de-la-polic%C3%ADa-auxiliar-de-michoac%C3%A1n 
https://metapolitica.news/2023/03/29/ramirez-bedolla-espera-que-morelia-sea-ejemplo-y-
apruebe-su-propuesta-sobre-policia-auxiliar/ 
Mil 500 uniformes, 200 armas de fuego, 156 chalecos balísticos y 312 placas balísticas fue 
el equipamiento que entregó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, a 
elementos de la Policía Auxiliar del estado. En su discurso, el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla, resaltó que el compromiso de la administración estatal con 
la Policía Auxiliar es reforzarla para sea una corporación que complemente la labor de las 
autoridades en la seguridad y prevención del delito, ya que antes tenía una acción limitada.  
 
Prevé Ramírez Bedolla incremento a 7 mil miembros de la Policía Auxiliar  
https://www.quadratin.com.mx/politica/preve-ramirez-bedolla-incremento-a-7-mil-
miembros-de-la-policia-auxiliar/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla proyectó que el cierre de su administración, la 
Policía Auxiliar será un cuerpo de siete mil efectivos, que podrán estar a la par de funciones 
la Guardia Civil y Guardia Nacional. El mandatario entregó 200 armas cortas, mil 500 
uniformes y 156 chalecos como parte del fortalecimiento de la institución. Durante el acto, 
Ramírez Bedolla dijo que la Policía Auxiliar creció 30 por ciento durante un año y medio de 
este gobierno y estimó que para octubre del presente año, la corporación podría llegar a los 
tres mil miembros. Recordó que anteriormente, la Policía Auxiliar era vista como un cuerpo 
policial olvidado, sin apoyo. 
 
Ataque a Policía Morelia, sucedió en zona de presencia huachicol: Gobernador 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ataque-a-polic%C3%ADa-morelia-sucedi%C3%B3-
en-zona-de-presencia-huachicol-gobernador 
https://www.changoonga.com/2023/03/29/bedolla-policias-de-morelia-fueron-emboscados-
en-zona-huachicolera/ 
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La agresión a tiros a dos elementos de la Policía de Morelia la tarde de ayer en Chiquimitío, 
se dio en una zona en la que se tiene identificada que hay actividad ilícita de “huachicol”, 
señaló el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En entrevista con medios de 
comunicación, el mandatario estatal mencionó que mantendrán la vigilancia de la zona 
norte de Morelia, en donde hace frontera con el municipio de Tarímbaro, lugar en el que 
hace unos días se registraron otros hechos violentos. 
 
CEAC Alerta Por Bajo Nivel En Presa De Cointzio, En Riesgo Sector Agrícola 
https://www.changoonga.com/2023/03/29/ceac-alerta-por-bajo-nivel-en-presa-de-cointzio-
en-riesgo-sector-agricola/ 
Las aguas de la presa de Coíntzio se usan para los hogares de Morelia, y también para el 
riego de varios productores agrícolas del municipio, por ello es preocupante el bajo nivel 
que tiene al momento, informó el coordinador general de la Comisión Estatal de Aguas y 
Gestión de Cuencas de Michoacán (CEAC), Roberto Arias Reyes. “Con esta sequía y con 
los cultivos que tienen ya los módulos de riego del distrito va a ser algo complicado, yo 
espero que ya llueva porque si no va a ser complicado tener para el sector agrícola”, refirió 
durante la entrevista realizada esta tarde. 
 
Van 190 incendios forestales este año en Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/920973 
Un total de 190 incendios forestales ha experimentado Michoacán al corte del 29 de 
marzo de este año, de acuerdo con el Centro Estatal de Control de Incendios Forestales. 
Estos siniestros han ocasionado 2 mil 603.70 hectáreas afectadas, en su mayor parte, 
estrato herbáceo. Morelia ha sido el municipio con más incendios forestales, con 48 
incidentes, seguido por Uruapan, con 22 incendios; Ario de Rosales, 13; Pátzcuaro, 9; 
Paracho, 8, y Chilchota e Hidalgo, 7. 
 
Instala Bedolla Comité de Participación Ciudadana para mejorar el mercado de Pátzcuaro 
https://www.contramuro.com/instala-bedolla-comite-de-participacion-ciudadana-para-
mejorar-el-mercado-de-patzcuaro/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla instaló el Comité de Participación Ciudadana para 
el proyecto de modernización del mercado municipal de Pátzcuaro y con ello, avanzar en 
el desarrollo integral de la obra que mejorará la imagen urbana y turística de la región. 
Integrado por funcionarios del Gobierno de Michoacán, Ayuntamiento de Pátzcuaro, cámara 
del comercio, restauranteros, hoteleros, oferentes del mercado municipal y sociedad civil, 
este comité tiene como objetivo trabajar en armonía y equipo para posicionar el proyecto 
que forma parte del paquete de obras públicas multianuales. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
OOAPAS Cerrará Carril De Acueducto Por Desazolve De Red Sanitaria, Este 30 Marzo 
https://www.changoonga.com/2023/03/29/ooapas-cerrara-carril-de-acueducto-por-
desazolve-de-red-sanitaria-este-30-marzo/ 
El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS) realizará el día de mañana el desazolve de la red sanitaria que está ubicada 
sobre la Av. Acueducto, a la altura de la Av. Tata Vasco, en la col. Vasco de Quiroga. Para 
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poder maniobrar con el equipo hidroneumático, será necesario cerrar un carril de la Av. 
Acueducto, en el sentido Oriente-Poniente, a la altura de la Av. Tata Vasco.  
 
Morelia, cuna de la construcción de la paz: González Cussi 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-cuna-de-la-construcci%C3%B3n-de-la-paz-
gonz%C3%A1lez-cussi 
El comisionado de Seguridad Ciudadana de Morelia, Alejandro González Cussi, afirmó que 
existe el interés de lograr que la capital del estado sea el epicentro o la cuna de la 
construcción de la paz, no solamente a nivel nacional, sino de manera internacional. Ello, 
tras dar a conocer que el municipio participará en la Cumbre de Ciudades que se llevará a 
cabo en el marco de la Cumbre de las Américas, programada para finales del mes de abril 
en la ciudad de Denver, Colorado, en Estados Unidos.  
 
Bedolla A Alfonso: Se Debe Obligar A Antros Y Centros De Espectáculos A Tener 
Policía Auxiliar 
https://www.changoonga.com/2023/03/29/bedolla-a-alfonso-se-debe-obligar-a-antros-y-
centros-de-espectaculos-a-tener-policia-auxiliar/ 
https://primeraplana.mx/archivos/920974 
La Policía Auxiliar ha crecido un 30 por ciento en el número de elementos, para el próximo 
año se espera llegar a más de tres mil uniformados, y está lista para brindar seguridad. El 
mandatario estatal hizo un llamado al presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar, para que junto con el Cabildo puedan modificar su reglamento para hacer 
obligatorio el uso de esta corporación en bares, antros y eventos masivos. 
 
Obras que Brillan en Morelia no son para que duren: regidor del PAN 
https://www.contramuro.com/obras-que-brillan-en-morelia-no-son-para-que-duren-regidor-
del-pan/ 
Hasta que se concluya la obra que se lleva a cabo en el Boulevard Sansón Flores de 
Morelia, se revisará su calidad, asumió el regidor del PAN en el Cabildo capitalino, Hugo 
Servín Chávez, al considerar que las obras no son para que duren. Para el presidente de 
la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en el Cabildo de Morelia, el presupuesto 
que se invierte en las obras del gobierno municipal es propio y limitado, para que alcance 
a beneficiar a más gente, no priorizando la durabilidad de las mismas, echándoles la bolita 
al gobierno federal, pues éste quitó el subsidio y apoyo a los municipios. 
 
Sin escrito de afectados, regidores de Morelia no pueden intervenir en obras malhechas 
https://www.contramuro.com/sin-escrito-de-afectados-regidores-de-morelia-no-pueden-
intervenir-en-obras-malhechas/ 
Ante las inconsistencias constructivas que presenta la obra del Boulevard Sansón Flores y 
el agrietamiento y deflexión que se visualizan en el Puente Siervo de la Nación, la regidora 
por el PRD, Minerva Bautista Gómez se lava las manos al decir que para que los regidores 
puedan intervenir, los inconformes deben presentar por escrito sus observaciones o 
dictámenes de mala calidad. Las obras que lleva a cabo el gobierno municipal se han 
entregado a constructores de Morelia o de Michoacán que no cuentan con ningún tipo de 
observación, pero además que no tienen antecedentes de incumplimiento, de mala calidad 
o sobreprecio, explicó Bautista Gómez para Contramuro. 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
UMSNH debe denunciar anomalías detectadas de la anterior Rectoría: SUEUM  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/umsnh-debe-denunciar-anomalias-detectadas-
de-la-anterior-rectoria-sueum/ 
Ante la serie de irregularidades que se han detectado y evidenciado por parte de la actual 
Rectoría respecto a la pasada gestión nicolaita, se deben presentar las denuncias 
correspondientes.  Esto, a decir del Sindicato Único de Empleados de la Universidad 
Michoacana (SUEUM) que pidió a la rectora Yarabí Ávila que junto con su equipo se inicie 
el proceso que corresponda y no solo quede en cuestiones mediáticas.  Luego de la reunión 
que se efectuó este martes con representantes de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) la dirigencia del SUEUM pidió a los funcionarios que haya 
denuncias para que se indague y en caso de ser necesario, se establezcan sanciones.  
 
Necesaria, impartición de educación sexual en las aulas: psicóloga  
https://www.quadratin.com.mx/principal/necesaria-imparticion-de-educacion-sexual-en-las-
aulas-psicologa/ 
La educación sexual es necesaria en las aulas porque la sexualidad es parte de nuestras 
vidas desde que nacemos hasta que morimos, expresó la psicóloga y especialista en 
sexualidad y género, Ana Arias, aunque dejó de en claro que tanto docentes como padres 
de familia deben prepararse también. Contó a Quadratín que hace unos tres meses, desde 
el Centro Regional de Comunicación Educativa (Crece) Uruapan, la invitaron a dar una 
conferencia a nivel internacional sobre cuál era su propuesta en torno a la educación sexual 
en las aulas, y ahí expuso su idea con respecto a ello.   
 
Contratación de normalistas para combatir falta de docentes en Michoacán, llama 
CNTE azul 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/contrataci%C3%B3n-de-normalistas-para-
combatir-falta-de-docentes-en-michoac%C3%A1n-llama-cnte-azul 
Jairo Antonio Mandujano Ortega, secretario general de una de las dos corrientes 
magisteriales de la sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), consideró que la contracion de normalistas y la basificación de 
profesores que ya están en servicio son las herramientas para combatir la falta de 
docentes que aqueja a diferentes municipios de Michoacán. En rueda de 
prensa, Mandujano Ortega refirió que, motivo de las movilizaciones y marchas que se han 
desarrollado por la falta de docentes en algunas regiones del estado, las autoridades 
deberían tener como prioridad la basificación y contratación de normalistas y profesores.  
 
Michoacán CNTE Azul Busca Reformas De Ley Para Regresar Plazas Automáticas A 
Normalistas 
https://www.changoonga.com/2023/03/28/michoacan-cnte-azul-busca-reformas-de-ley-
para-regresar-plazas-automaticas-a-normalistas/ 
https://www.contramuro.com/busca-magisterio-tumbar-ley-del-sicamm-presentaran-
iniciativa-educativa/ 
La fracción sindical de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
Sección XVIII, liderada por Jairo Mandujano Ortega, anunció que buscarán proponer una 
iniciativa ante el Congreso de Michoacán para reformar la Ley General del Sistema para la 
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Carrera de las Maestras y los Maestros (USICAMM). “Nosotros ya estamos planteando una 
ruta sobre el tema que tiene que ver con la Ley General del Sistema para la Carrera de las 
Maestras y los Maestros y cuál es la ruta que vamos a plantear. Vamos a presentar una 
iniciativa de Ley», señaló Mandujano Ortega. 
 
Preferencia de autoridades nicolaitas por Carmelo para Facultad de Derecho 
https://www.contramuro.com/preferencia-de-autoridades-nicolaitas-por-carmelo-para-
facultad-de-derecho/ 
Es manifiesta, la preferencia de la autoridad nicolaita -tanto de la rectoría como del Consejo 
Universitario- para decantarse por Carmelo Domínguez Mota, como director de la Facultad 
de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH). Fue este miércoles que, en las redes sociales oficiales de la Universidad 
Michoacana, se dio cuenta de que, al aspirante, quien forma parte de la terna que será 
presentada ante el Consejo Universitario como una propuesta viable para dirigir la Facultad 
de Derecho, se le otorgará la presea “Vasco de Quiroga”. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Exigen abrir clínica y garantizar abasto de medicamentos en ISSSTE  
https://www.quadratin.com.mx/principal/exigen-abrir-clinica-y-garantizar-abasto-de-
medicamentos-en-issste/ 
La Asociación de Jubilados del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE) emprendió este miércoles una protesta pacífica en las 
instalaciones de la clínica Vasco de Quiroga ubicada en Lomas de Santiaguito, en Morelia. 
Previo a ello Daniel Morales, líder de la Asociación de Jubilados, ingresó a una reunión con 
directivos de la institución para exponerles las demandas que a su consideración requieren 
solución inmediata, y hubo parciales avances.  
 
Llegó el Bienestar a Ziracuaretiro"; realizan Feria de Salud 
https://mimorelia.com/noticias/salud/lleg%C3%B3-el-bienestar-a-ziracuaretiro-realizan-
feria-de-salud 
Con el propósito de cercar diferentes estrategias, mecanismos y servicios de salud, así 
como anunciar la implementación de módulos mediante el Programa para el Bienestar de 
Mujeres con Cáncer de Mama o Cervicouterino Invasor, la Secretaría del Bienestar del 
Estado de Michoacán realizó la primera Feria de la Salud en este municipio. En palabras 
de la secretaria del Bienestar, Giulianna Bugarini Torres, es la primera vez que se realiza 
este tipo de actividades, lo cual viene de una visión diferente, pues se está buscando ver a 
la salud de una forma integral.  
 
Puedes registrarte vía WhatsApp al programa de mujeres con cáncer de mama o 
cervicouterino invasor 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/puedes-registrarte-v%C3%ADa-whatsapp-al-
programa-de-mujeres-con-c%C3%A1ncer-de-mama-o-cervicouterino-invasor 
La titular de la Secretaría del Bienestar en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres aseguró 
que con el programa para el bienestar de mujeres con cáncer de mama o cervicouterino 
invasor, se busca llevar un tratamiento oportuno y eficaz a las diferentes regiones de la 
entidad, para así garantizar la atención de todas las michoacanas que padezcan de 
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esta enfermedad oncológica. En acercamiento con medios de comunicación, la funcionaria 
estatal, reitero que la Secretaría del Bienestar trabaja bajo una visión humanista, por lo que 
se busca apoyar a las mujeres para que no estén solas en este proceso médico.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
En una semana localiza FGE 42 personas reportadas como desaparecidas en 
Michoacán 
https://moreliactiva.com/en-una-semana-localiza-fge-42-personas-reportadas-como-
desaparecidas-en-michoacan/ 
En la semana que comprende de 20 al 26 de marzo, la Fiscalía General del Estado de 
Michoacán (FGE), localizó 42 personas que fueron reportadas como desaparecidas en 
diferentes municipios de Michoacán. A través de la Fiscalía Especializada para la 
Investigación y Persecución de los Delitos de Desaparición Forzada de Personas y 
Desaparición cometida por Particulares y las Fiscalías Regionales, ubicó a las personas 
reportadas (23 hombres y 19 mujeres) y que en su momento generaron la activación de 
mecanismos de búsqueda. De las personas localizadas, 15 corresponden a Morelia; nueve 
en Uruapan y tres en Zitácuaro. 
 
Investiga FGE la muerte de un reo por golpes en el abdomen  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/investiga-fge-la-muerte-de-un-reo-por-golpes-en-el-
abdomen/ 
Continúa la violencia en el penal David Franco Rodríguez, el miércoles un hombre privado 
de la libertad perdió la vida camino al hospital civil; la víctima presentaba traumatismo 
abdominal. La Fiscalía General del Estado ha iniciado carpeta de investigación por la 
muerte de Pablo Manuel N., de 47 años, quien murió antes de llegar al hospital, y que 
además de múltiples golpes, tenía una hemorragia por estallamiento de bazo. 
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